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Protokoll der Vorstandssitzung  
  

 
Termin:   Donnerstag, 12. Mai 2022, 10.00 – 11.40 Uhr 
Ort:    Rathaus, Raum 221 
 

Leitung und Protokoll:  Fr. Küper 

Anwesende:   Hr. Gradinger, Hr. Steinborn, Hr. Wolf 

Entschuldigt:   Fr. Drach 

Tagesordnung 
1. Begrüßung  

Frau Küper begrüßt die Anwesenden. 

2. Aktuelles: 

2.1. Besuch des Landtags am 07.06.2022 (siehe Liste) 

Frau Küper wird die Liste an Herrn Islam Uddin schicken. Herr Gradinger sagt zu, 

es haben damit 10 Mitglieder des Seniorenbeirates zugesagt. Frau Küper wird 

nachfragen, wer von der AG 60+ und der Seniorenunion verbindlich dabei sein 

wird.  

Herr Gradinger und Herr Wolf wollen mit dem Zug fahren, Frau Küper mit dem 

PKW. 

2.2. Besuch aus Metz (s. vorläufiges Programm) 

Herr Hassel hat Frau Drach darüber informiert, dass 6-8 Personen von der 

Seniorenvertretung am 1. Juli kommen wollen. Es ist noch nicht geklärt, ob diese 

einen zusätzlichen Tag (Donnerstag oder Samstag) bleiben. Sobald dies geklärt 

ist, wird der Vorstand ein Programm planen. Herr Fuchs-Webel kann die 

Nibelungenbahn fahren und hat bereits seine Bereitschaft erklärt, dies zu tun. 

Es gibt ein vorläufiges Programm für den 1. Juli (siehe Anhang). Am 14. Mai soll 

eine abschließende Besprechung des Programms stattfinden. 

2.3. Angebot der Kassenärztlichen Vereinigung 

Herr Sann, kommunaler Berater (06131-326 4467, robin.sann@kv-rlp.de), hat sich 

bei Frau Küper gemeldet. Er bietet einen Vortrag (ca. 30 Minuten) mit 
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anschließender Fragerunde an. Da er im Juni/Juli in Elternzeit ist, wird 

beschlossen, bei ihm anzufragen, ob er am 28.11.2022 zur öffentlichen Sitzung 

kommen kann. 

2.4. Seniorenbeirat auf dem Backfischfest 

Es wird beschlossen, dass der Seniorenbeirat auf dem Seniorennachmittag auf 

dem Backfischfest präsent sein sollte. Frau Küper wird mit dem Organisator/der 

Organisatorin Kontakt aufnehmen. Es sollten weitere Beiratsmitglieder mitkommen. 

2.5. RLP-Tag 

Die Ankündigung der Landesseniorenvertretung war zu kurzfristig, der 

Seniorenbeirat Worms wird nicht teilnehmen. 

2.6. Klausurtagung  

Frau Küper wird den Raum, den Herr Steinborn zur Verfügung stellen kann, 

besichtigen.  

Am 27. Mai 2022, 14.00 Uhr, wird eine Vorstandssitzung zur Vorbereitung der 

Klausurtagung stattfinden. 

2.7. Fragen für die nächsten Gespräche (Fr. Zezyk, Fr. Lohr, Hr. Horst) 

Als Fragen/Schwerpunkte für das Gespräch mit Frau Zezyk wird folgendes 

festgelegt: 

Schwerpunkt des Gesprächs soll die Entwicklung des Sicherheitskonzeptes sein, 

Voraussetzungen, Stand, Struktur. Darüber hinaus soll ein weiterer Schwerpunkt 

die Sicherheit der Seniorinnen und Senioren als Verkehrsteilnehmer/innen sein 

und hier insbesondere in der Innenstadt und um den Bahnhof herum. 

Dies soll den Mitgliedern des Seniorenbeirats zugeschickt werden. Die Mitglieder 

können dann eventuell weitere Anliegen ergänzen.  

Zu Frau Lohr gibt es noch keine Schwerpunkte bzw. Fragen.  

Zum Treffen mit Herrn Horst hat Herr Steinborn eine Frageliste erstellt (siehe 

Anhang). 

3. Berichte von Vorstandsmitgliedern 

Frau Küper berichtet von der Mitgliederversammlung der  

Landesseniorenvertretung. Minister Schweitzer sprach ein Grußwort, in dem er  

u.a. die Bedeutung der Impfung und die Versorgung mit Landärzten ansprach.  

Frau Hirche sprach zur Alterseinsamkeit. Eine Lösung sieht sie vor allem in der  

Digitalisierung, die alten Menschen Kontakte und Informationen ermöglicht. Ihr  

Verein „Wege aus der Einsamkeit“ hat eine informative Webseite  

https://www.wegeausdereinsamkeit.de/ 

Es wurde über den Antrag des Seniorenbeirates Trier gesprochen, der die  
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Digitalisierung in Pflegeheimen einfordert. Frau Küper soll dazu im Seniorenbüro  

nachfragen, wie es um die Digitalisierung in Wormser Pflegeheimen steht. 

4. Vorbereitung der Sitzung am 13. Juni 2022 (siehe Anlage) 

Die Tagesordnung für die Sitzung wird besprochen. Frau Küper wird den 

Tagesordnungspunkt 4 mit Frau Zezyk absprechen. 

Eventuell wird noch ein weiterer Tagesordnungspunkt ergänzt, wenn Frau Drach und 

Herr Gradinger einen Antrag einbringen zur sicheren Gestaltung von Baustellen. 

5. Verschiedenes 

5.1 Herr Steinborn weist auf eine informative Broschüre „Aktiv älter werden in Worms“ 

hin. 

5.2 Herr Gradinger übernimmt den Termin am 18. Mai, AG Hitze und Gesundheit. Frau 

Drach, Mitglied der AG, ist verhindert. 

5.3 Herr Steinborn spricht an, dass die Informationsveranstaltung Stadtdörfer in 

Neuhausen am 6. Mai nur sehr spärlich besucht war. Der Verein „Wir für Neuhausen“, 

in dem er Mitglied ist, hat einen Antrag zur barrierefreien Gestaltung der 

Ortsverwaltung eingebracht. 

Es wird darüber diskutiert, ob es begrüßenswert ist, dass einige Ortsbeiräte auf 

Drängen der ADD abgeschafft werden soll. Die Diskussion bleibt ohne Ergebnis. 

 

 

Worms, 12.05.2022 

gez. Hildegard Küper 
 
 
 
 


